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感謝 貴會於本月 16 日給予機會分享都市固體收費計劃意見，以下為當日
發言文字稿，請參閱： 
 
香港有機資源再生中心為香港首家以廚餘為主題的教育中心，由去年 9月
開放至今，已有接近 10000市民親臨參觀，每次參觀均諮詢參觀者有關收
費計劃，支持度達七成，這需是個非正式諮詢，但答案是正面的，希望政

府能好好把握近年難得高市民支持度的政策； 
 
有機資源再生中心就三個方向提出建議： 
1) 如何回收： 
按重量、按容量也好，應先行實驗計劃，這實驗屋村應以政府公共屋村先

行，因於私人屋苑試行，行政、人事均非常複雜，物管公司又有面對業主

立案法團，小業主等，所以政府是全港最大之業主，物管公司只面對單一

業主，行政簡單，所以應由政府屋苑先行； 
 
2) 如何處理 
有回收方法，接著的便是分類好之回收物如何處理，因分類好後沒處理，

好像三色桶，分類後歸回一類，這便成為擾民政策，亦不會得市民支持； 
如何處理回收物，便涉及業界發牌，政府有一定的指引，業界有一定的責

任，使市民放心分類好之廢棄物有合適機構去處理，這樣執法時便更有民

意支持！ 
 
3) 收費 
政府就這計劃已表態不是為增加庫房收入，所以收入應支助業界，如補貼

回收成本、支助技術研發，因適合外國之處理技術，不一定適合香港，香

港要研發一套適合本港之處理技術，但技術不是有錢便能即時擁有，要時

間、金錢、人財等，所以政府應先行設立基金，供業界申請，早日研發本

港技術； 
現時差响徵收，當中已包括垃圾處理費，百份比佔多少？若將來有徵費，

便會變成雙重徵，這個要留意！ 
 
有關再生中心資料，歡迎瀏覽網頁及面書 
 
www.hkowrc.com 
www.facebook.com/hkowrc 
 

如有任何查詢，請致電 2671 8130 /     與我們聯絡 
 
此致 
 
倪漢順 Henry Ngai 
香港有機資源再生中心 HKOWRC 


